

Institut für Psychologie
Abteilung Diagnostik und
Differenzielle Psychologie

arndt@psychologie.uni-freiburg.de
www.psychologie.uni-freiburg.de

Engelbergerstraße 41
79106 Freiburg

12. Juni 2025

Am Institut für Psychologie der Universität Freiburg ist in der Abteilung für Diagnostik und Differenzielle Psychologie (Prof. Dr. Janina Bühler) ab dem **01.10.2025 (oder nach Vereinbarung)** folgende Stelle, zunächst befristet für eine Dauer von drei Jahren mit der Möglichkeit auf Verlängerung, zu besetzen:

Wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in (w/m/d)

in Teilzeit (75%), Bes. EG 13 TV-L

In der Abteilung für Diagnostik und Differenzielle Psychologie untersuchen wir systematische Muster und Prozesse von Persönlichkeitsentwicklung und Persönlichkeit-Kontext-Transaktionen, mit einem Fokus auf Lebensereignissen und partnerschaftlichen Dynamiken. Verwendete Erhebungsmethoden sind u.a. längsschnittliche Experience-Sampling Studien. Ein weiterer Forschungsschwerpunkt der Abteilung liegt auf der Untersuchung partnerschaftlicher Interaktionen im Laborkontext und videobasierter Verhaltenskodierung.

Ihre Aufgaben

- Entwicklung und Bearbeitung einer eigenständigen Forschungsfrage im Emmy Noether-Projekt AMOR zu Persönlichkeits-Beziehungs-Transaktionen bei Paaren des jungen, mittleren und hohen Erwachsenenalters
- Planung, Durchführung und Publikation der oben beschriebenen Forschung in internationalen Fachzeitschriften sowie Präsentation auf wissenschaftlichen Konferenzen
- Anleitung von studentischen Hilfskräften und Praktikant*innen
- Unterstützung bei Planung und Durchführung der AMOR Studie (z.B. Rekrutierung)

Ihr Profil

- Freude an wissenschaftlichem Arbeiten im Bereich der Persönlichkeitspsychologie
- Ein erfolgreich abgeschlossenes wissenschaftliches Hochschulstudium in Psychologie
- Sehr sorgfältige Arbeitsweise und hohe Teamfähigkeit
- Sicherer Umgang mit großen, längsschnittlichen Datensätzen
- Kompetenter Umgang mit Statistik- und Datenerhebungsprogrammen (z.B. R, fomr)
- Sehr gute Englisch- und Deutschkenntnisse (oder Bereitschaft, diese zu erlernen)

- Interesse an Medienkommunikation

Wir bieten

- Teil einer jungen und dynamischen Emmy Noether-Gruppe
- Vielseitiges und anregendes Forschungsumfeld
- Möglichkeit zur Promotion
- Engagiertes und förderndes Umfeld, um eigene Forschungslinie zu entwickeln
- Keine Lehrverpflichtung (aber Möglichkeit zur Lehre nach Absprache vorhanden)
- Breites Netzwerk an Kollaborationspartner*innen im In- und Ausland
- Unterstützung bei Karriereplanung und Möglichkeit für Forschungsaufenthalte im Ausland

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung. Bitte senden Sie diese mit den üblichen Unterlagen (Motivationsschreiben mit Forschungsinteressen, Lebenslauf, Zeugnisse und Qualifikationen, sowie zwei Referenzen) bis zum **21.07.2025** und mit Betreff „Promotionsstelle – Diagnostik und Differentielle Psychologie“ in elektronischer Form in einer PDF-Datei an arndt@psychologie.uni-freiburg.de. Für Rückfragen steht Ihnen Frau Prof. Dr. Janina Bühler unter obiger Emailadresse gerne zur Verfügung.

Wir sind bestrebt, den Anteil der Frauen im wissenschaftlichen Bereich zu erhöhen, und haben daher ein besonderes Interesse an der Bewerbung von Frauen. Menschen mit Schwerbehinderung werden bei entsprechender Eignung bevorzugt berücksichtigt.



Doctoral Researcher (f/m/d)

part-time (75%), Bes. Gr. A 13

starting **October 1st, 2025**, at the Division of Diagnostics and Differential Psychology (Prof. Dr. Janina Bühler), Department of Psychology, University of Freiburg. The initial contract is for 3 years, with the possibility of an extension.

In the Division of Diagnostics and Differential Psychology, we investigate systematic patterns and processes of personality development and personality-context transactions, with a focus on life events and romantic relationship dynamics. The assessment methods include longitudinal experience sampling studies. Another research focus of the division is the investigation of romantic partner interactions in a laboratory context, including video-based behavior coding.

Your responsibilities

- Developing an independent research question in the Emmy Noether Project AMOR on personality-relationship transactions in young, middle-aged and older romantic couples
- Planning, conducting, and publishing the above-mentioned research in international journals and presenting the findings at scientific conferences
- Supervising student assistants and interns
- Assisting in the planning and implementation of the AMOR study (e.g. recruitment)

Your profile

- Enjoyment of scientific work in the field of personality psychology
- A successfully completed scientific university degree in psychology
- Accurate working and strong team spirit
- Confident handling of large, longitudinal data sets
- Competent use of statistics and data collection programs (e.g. R, fmr)
- Very good English and German skills (or willingness to acquire them)
- Interest in media communication

We offer

- Part of a young and dynamic Emmy Noether Research Group
- Diverse and stimulating research environment
- Opportunity to pursue a Ph.D.
- Committed and supportive environment for developing own research profile
- No teaching obligations (but opportunity to teach by arrangement)
- Wide network of collaboration partners in Germany and abroad
- Support with career planning and opportunities for research stay abroad

We look forward to receiving your application. Please send it along with the usual documents (cover letter stating your research interests, CV, certificates and qualifications, and two references) by **July 21, 2025**. Please submit your application in electronic form as a single PDF file to arndt@psychologie.uni-freiburg.de, with the subject «Ph.D. – Diagnostics and Differential Psychology». If you have any questions, please contact Prof. Dr. Janina Bühler at the email address above.

We are committed to increasing the proportion of women in science and therefore welcome applications from women. People with disabilities will be given preferential consideration if they are suitably qualified.

